
2019年度　はろーはうす保育園　園評価書

1 はろーはうす保育園　保育目標

2 評価項目の達成及び取組状況と改善策

・週1回の英語教室は2歳児が対象でしたが、12月からは1歳児も英語教室に参加し、楽しみながら

　遊びの中で英語に触れていくことを取り入れた。

・子どもがあそびを選べる環境づくりを心掛けた。

・食育では、0歳児から2歳児までの全クラスがそれぞれできることを行い、一年を通して食に関わることができ良かった。

・手洗いの習慣・衣類の着脱などの生活習慣を個々の成長に合わせ、丁寧に関わった。また、自分の身の回りのことを

　自分でしようとする意欲を大切にし、『自分でできた！』という達成感を感じ、生活習慣が身につくよう配慮した。

　

【改善策】

クラスによっては引き続き、担当制保育を行い、一人ひとりの子どもに丁寧に関わることで愛着関係を保ちながら

寄り添う保育をしていく。

子どものありのままの姿や気持ちを受け止め、全職員で共有していく。

・保育室のコーナーづくりの難しさを抱えつつ、子どもの発達を踏まえ各クラスで何度も話合い、ままごとや

  絵本コーナーの充実に努めた。

・０歳児だけではなく、全学年で子どもの成長に合わせた手作りおもちゃを作り、遊びを広げることが出来た。

・保育室や玩具などの清潔を保ち、安全面に配慮し危険な個所にはクッションカバーを付け、ケガ防止に努めた。

・遊具・おもちゃの点検、園庭整備を職員全体で意識して行った。

【改善策】

引き続き、子どもが主体的に遊べる環境構成を目指し,子どもが自ら選んで遊べるように室内環境を見直し、

改善していきたい。

園庭での遊びがより充実できるよう、環境を整えていく。

・月１回、園内研究として、絵本・紙芝居・パネルシアター等を披露し、他の職員の色々な視点からアドバイスを受け

　今後の保育に生かす取り組みができた。

・園内研修では職員一人一人が今、園において何が必要なのか、学びたいものは何かを考えテーマを決め、取り組む中で

　自身の保育の向上も含め、他の職員への伝え方も学ぶことができた。更に、意見交換をすることによって、職員同士の

　コミュニケーションがとれ、共通の目的意識を持つことができた。

・外部研修に参加し、多くの知識を学び実践で生かすことができ自信につながった。

【改善策】

月１回の園内研修を短時間勤務の職員にもできる限り参加してもらい、共通意識をもっていきたい。

・月1回、園だより・クラスだより・給食だよりを発行。連絡帳・各クラスの掲示板では毎日子どもの様子が分かるよう

　写真を取り入れ、伝えるようにした。

・行事やクッキングの様子を一斉メール配信を昨年度より増やし、より子どもの様子が分かるよういち早く配信した。

・ケガがあった場合は必ず保護者に伝え、翌日の登園時にはその後の様子も確認した。

・『母親講座』を初めて取り入れ、母親の親睦を深めたり、写真のスライドショーも取り入れ、より園で過ごしている子どもの

  様子を知ってもらえるように工夫し行った。

【改善策】

降園時には出来る限り子どもの様子をわかりやすく伝えていく。また、日常の子どもの姿を保護者に発信できるように

　写真活用なども含め、検討し取り組んでいく。

今後も、家庭との連携を大切にしていく。

家庭支援・連携

興味　・関心を持ち、積極的に行動をする

評価項目 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　取組状況と改善策

保育内容全般
について

保育環境について

研究・研修



・前年度より更に、食育に関わることを各クラス取り入れた。

・１．２歳児だけではなく、０歳児も野菜を育て収穫するなどに挑戦した。

・１歳児も年４回のクッキングを取り入れた。

・各クラスが、それぞれの場所で畑を管理し、苗植え・水やりなどをし成長を楽しみながら収穫、クッキングを行い

  食べる経験をした。

・食育担当の保育士と栄養士が連携をとり、保育の中で栽培し収穫したものを利用し、年間を通して食育活動を行うことが

　できた。

【改善策】

苗植えから食べるまでの経過や子どもたちの様子をその都度ご家庭にも伝えていき、さらに食についての興味を

  子どもと一緒に共感していただけるように伝えていく。

・防災訓練を月1回、様々な想定をし計画的に行い、その他各クラスでも定期的に訓練を行うことで、より早く子どもたちが

  反応し、避難出来るようになった。

・定期的に、嘔吐処理の方法を実際にシュミレーションをし、より早く安全に処理ができるように努めた。

・玩具の消毒・保育室やベビーカーなどの消毒を徹底した。

・各クラスの保育室や使用するものの安全点検に加え、月1回の園内・園外の危険個所や破損点検の総チェックを行い

  不備がある場合は都度修繕し安全に過ごせるように環境を整えた。

・ＡＥＤを設置した。

・園外での活動に対しての安全面の強化・職員配置の改善を行った。

・ケガやヒアリ・ハッとを記録し、定期的に会議で話し合ったり、シュミレーションを行い職員の配置や動きを確認し、


  改善点を見い出し、事故防止に努めた。

・園外の活動・散歩時など、保育士の配置人数を増やしたり、安全旗を使用し、より安全に気を付け活動を行った。

【改善策】

散歩コースの見直し、危険個所のチェックを行い、園内外の活動に対して、更に安全面の強化に努めていく。

職員は常に危機感を持って訓練を行い、更に防災意識を高めていく。

・昨年度から計画していた、毎週の『絵本貸出し』。家庭での読み聞かせのひとときに・親子のコミュニケーションの一つと

　なるように、全クラスで開始が出来ました。また、母親同士の親睦を深めるため・より園の事を知っていただけるよう、

　母親との情報交換を目的とし、初の母親講座を実施しました。和気あいあいと楽しい時間となり、今後も続けていきたいと

　思います。

　園外の活動では散歩コースの見直しをし、実際に職員で各コースを歩き、危険個所を再度チェック。歩き方・誘導の

　仕方などを改善し、ハザードマップの作成。全職員・保護者の方にも周知し、情報共有を行いました。

　リーダー会議や園内研修を重ねることにより、職員の目的意識・保育の質の向上に努めました。

　前年度のアンケート回答で、『給食の試食をしたい』との声があったため、今年度は給食参観時に当日の献立ての試食を

　保護者に提供し改善しました。

今後…

※子どもが主体的なあそびができる環境づくり・興味のある遊びが充実しててきるよう取り組んでいきたい。

引き続き、これからも保護者の方との連携を大切にし

開かれた園・安心、信頼をしてお子さまを預けて頂けるような園を目指して全力で対応していきたいと思います。

評価項目 取組状況と改善策

食育

安全管理
衛生管理

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　



　　保護者各位

２０２０年　3月　３０日　

２０１９年度

　お忙しい中、アンケートにご協力頂きましてありがとうございました。 はろーはうす保育園
集計結果をご報告させて頂きます。
皆様のご意見を参考に、より良い「はろーはうす保育園」になるよう、
職員で話し合い改善していきたいと思います。
　　　　　　　　　　ありがとうございました。

４１名在籍中　38名回答・・・問４、８未記入有

できていない

28 7 1 0

わからない

37 1 0 0

8
保育園は要望・意見などに対応し、
改善されていますか？

よくできている できている どちらともいえない

していない

35 2 1 0

7
献立表や毎日の給食サンプル展示
で、給食の内容は分かりましたか？

とてもわかる わかる どちらともいえない

していない

31 4 3 0

6
保育園では室内での遊び・活動を十
分していると思いますか？

よくしている している どちらともいえない

できていない

26 11 0 0

5
保育園では外遊びや散歩を十分して
ると思いますか？

よくしている している どちらともいえない

できていない

27 11 0 0

4
保育士より、日頃お子様の様子につ
いての話がありご家庭との連携がで
きていますか？

よくできている できている どちらともいえない

していない

24 13 1 0

3
職員は一人ひとりを大切にした関わ
りができているか？

よくできている できている どちらともいえない

よくなかった

31 7 0 0

2
お子さまは、保育園に行くことを楽
しみにしていますか？

とても楽しみにしている 楽しみにしている どちらともいえない

＜アンケートのお願い＞

1
はろーはうす保育園の保育について
どのようにお思いになりましたか？

とてもよかった よかった どちらともいえない



意見

①　いつもとてもていねいに保育して頂きありがとうございます。
　　たくさんの事が出来るようになってきて助かります。
　　これからもよろしくお願いいたします。

②　保育園に行きだしてからの成長がとてもすごくて、毎日お話するのがとても楽しいです。
　　いつもきれいな保育室で、ていねいにお世話をして下さり本当にありがとうございます。
　　4月からもよろしくお願い致します。

③　色々な事を経験させて頂いて嬉しい。

④　0歳児のたくさん成長がある時期に、細かく保育者から伝達があり家では知る事のできない様子が
　　知れて嬉しかったです。

⑤　外遊びは、事故も天候もあるし、以前より減ったのは仕方ないと思います。　
　　安全を考えてくれて感謝しています。　いつもありがとうございます。

⑥　家で先生やお友達の話を嬉しそうにしている姿を見ると、親としても安心して仕事に望めます。
　　掲示してあるうさぎやくまなどの先生手作りの工作がいつも可愛らしい。

⑦　担任の先生方以外の先生もいつも声をかけてくださり、とてもうれしく思ってます。アットホームな
　　雰囲気が感じられます。
　　園長先生はじめ、全ての先生方の明るく、温かい声かけに家族全員感謝しています。

⑧　小学校へ行く前まで保育してもらいたいです。　2歳児までなんてもったいないくらい　
　　いい保育園だと思います。

⑨　保育園に行くのが楽しいと思ってもらえなかったら・・と入園前は本当に不安でしたが、毎日
　　楽しみにして喜んで登園しています。
　　３歳児のクラスまでしかないのが本当に残念です。
　　家ではなかなか進まないトイレトレーニングも、園で進めていただいてしまって、本来ならば親が
　　やらなければいけないのに。
　　お友だちや他のクラスの園児さんとの関わりで、子どもの成長を感じます。
　　英語やリトミック、食育活動など他の保育園ではあまり経験できない事も楽しみながら参加させています。

⑩　子どものことをいつも大切にして下さり、本当にありがとうございます。
　　作品もいつもかわいい物を作って、いつも楽しみでした。
　　教室に入ると季節に合わせた作品がきれいにかわいくかざられていて楽しく送り迎えをしていました。
　　子どものこともかわいがって下さりありがとうございました。

⑪　愛情込めて育ててくれているのが、良くわかり感謝しています。
　　・親が余裕もなく、体力もなく日々追われていたが、先生がちゃんとそんな余裕の無さもフォローして
　　子どもと向き合ってくれたので、本当にいろんな事が出来、元気な優しい子に育っている。
　　・広い園庭や遊具がなく心配したが、たくさんお散歩してくれてよく歩く子になった。
　　・とても衛生的な園。こんなキレイにしている園は見た事がない。
　　・参観会では発表だけでなく、日々の活動を視覚的にも分かるようにして掲示してくれ、
　　一人一人の成長がわかる・・・先生が大変だったと思う。
　　・これまで上の子の保育園・幼稚園と色々と見てきたが、一番素晴らしいと思ってる。
　　・嫌な想いをする事も一度も無かった。
　　・人間関係が悪そうな園が多かったが、みじんも感じられず、チームワークがある。
　　・食事はいつも完食。クッキングも体験させてもらい、家でもやりたがる。
　　・先生が話しやすい、甘えやすい、働くママの味方。
　　・歌をたくさん教えてくれる。
　　・英語も勝手にしゃべれるようになっている。
　　・先日の避難訓練（市）でサイレンが鳴ると、すすんで机の下にもぐり、頭を守り体を丸めて
　　シーとしている姿に感動した。
　　・保育園も満３歳から無償化になって欲しいと思いました。



意見

⑫　保育士さんの対応も、子どもへの教育も十分すぎるぐらいしてもらったと思っています。
　　ですから、もう少し早く子どもを通わせたかったと、今思います。

⑬　制作・リトミック・英語・クッキング・収穫体験など家ではできない体験をたくさんさせていただいて
　　ありがとうございました。
　　・進級の際も、持ち上がりの先生がいて下さり安心でした。

⑭　初めての保育園生活とても楽しく過ごせたみたいで良かったです。

⑮　いつも細やかな心遣いをしていただきありがとうございます。子どももいつも楽しそうに保育園の
　　話をしてくれます。２年間たいへんお世話になりました。

⑯　園であった事をしっかりいつも報告して下さるので、安心して娘をお願いすることが出来ました。
　　・体調面では気になった事や、ぶつけてしまった所なんかを帰りにいつも伝えて頂けたので
　　帰った後も経過を気にする事が出来てとても助かりました。　ありがとうございました。

⑰　２歳児以降も預かってもらえたらよかったと思うほど、満足しています。
　　



意見・要望

問：毎月の出席表を土曜保育が必要な人のみにしてもらえると少し楽になります。

　　　　答：行事予定の再確認と、平日休みの方がいるので、現在の形式に
　　　　　させてもらってます。

問：インターフォンで大きな声で名前を言うことに抵抗があります。セコムカードを各家庭に
　1枚配布して出入りできると先生も親もスムーズに送迎できそう。

　　　　答：検討させていただきます。

問：ベルマークを集めて外にすべり台以外の遊具が充実してもいいのかなと思った。

　　　　答：固定遊具の設置は、敷地内が狭く危険になってしまうため、移動遊具を検討します。

問：卒園式みたいなものがあったらどうかと思いました。

　　　　答：行事を再度見直し、検討させていただきます。

問：お迎え時、先生も忙しくて日頃の様子を聞けずに帰るだけになっていた。

　　　　答：様子をわかりやすく、しっかり伝えるようにしていきます。

問：エプロンをプラスチックに代えたり、お昼寝マットを使うなどして家での準備や家事を最低限に
　　してほしいです。

　　　　答：エプロンはプラスチックも検討しましたが、破損すると危険であること等、
　　　　　　安全性を最優先に考え、現在のタオル地にさせてもらってます。
　　　　　　エプロンに付いた食べ物をとり除く・水洗いするなどの配慮をしています。
　　　　　　今後洗濯をする等の検討をしていきます。

　　　　答：お昼寝マットについては、布団のレンタルなどを検討していきたいと思います。

問：「早く迎えに来て下さい」と言われると、仕事に集中しきれず辛いです。18:00まで何も
　　　言わず預かって頂けませんか？

　　　　答：入所したばかりで、まだ慣れていない期間であった為、お子様の負担がないように、
　　　　　　お子様の様子によって、お迎えの時間を確認させてもらっていましたが、
　　　　　　上手くお伝えすることができず、申し訳なかったです。
　　　　　　今後は、安心してお仕事ができるように、正確にお伝えできるように努めて
　　　　　　いきます。

問：もうちょっと先生の名前紹介の表が見やすい場所にあると、覚えやすい気がします。

　　　　答：見やすく、わかりやすい場所に掲示するようにします。
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